
ACTA N° 191-2023

ACTA NtJMERO CIENT0 NOVENTA Y UNO DE LA SESI0N ORDINARIA DA POR
EL CONCHJ0 MUNICIPAL DE NANDAYURE, EL VEINTISEIS DE DICIEMBRE DE DOS MIL
VEINTITRES, A LAS DIECISEIS HORAS Y TREINTA MINUTOS.

REMBROS PRESENTES:
Sefior Junn Miguel Alvarado Alvarado

Sefiora Dunia Diaz Femindez
Sefiora Xiomara Mayorga Mena
Sefior Erick Arroyo VIllegas
Sefiora Nuria Reyes Quir6s
Sefiora vivian Mora  Brenes
Sefiora Delbeth Cristina Jimenez Guenero
Sefior Santiago Canpos Esquivel
Sefiora Andry Bricefio Ramos
Sefiora Ilse Matarrita Bdrano
Sefiora Rebeca Chaves Duarte

AUSENIES:
Sefiora Josefa Rodriguez Jim6nez
Sefiora Delia Lobo Salazar
Sefior Jeison Carrillo Villagra
Sefior Jose Mguel Fajardo Sequeira
Sefior Edwin Elian Jimenez Salgado
Sefior Carlos Antohio Cortes Cordero
Sefior Jean Carlos Guti6ITez Martinez
Sefior Johan Tall Salinas Rosales
Sefiora Viviana Arguedas Salgado
Sefiora Jackeline Garcia Alvarado
Sefiora Anabell Aguilar Barboza
Sefior Giovanri Jim6nez G6mez

Presidente Municipal
Vicepresidenta
Regidora propietaria
Regidor suplente en ej ercicio
Regidora suplente en ejercicio
Regidora suplente
Regidora suplente
Regidor suplente
S indica propietaria
Sindica suplente en ejercicio
Secretaria del Concejo Municipal

Regidora propietaria
Regj dor propietaria
S indico propictario
Sindico propietario
Sindico propietario
Sindico propietario
Sindico propietario
Sindico suplente
Sindica suplente
Sindica suplente
Sindica suplente
Alcalde Municipal

Asistentes por invitoci6n:
Lie. Jorge Alfredo Perez VIllarreal, Auditor Intemo Municipal

Comprobado el quorum se inicia la sesi6n presidida por el PTesideute Municipal Juan Miguel Alvarado
Alvarado, con base en el siguiente orden del dia:

Articulo I.
•    Ordendeldia
Articulo 11.
•    Audiencias yjuramentaciones
Jzmfzmevefcalfro: Miembro CINDEA-Nandayure
ALrticulo in.
•    Lectura y aprobaci6n acta anterior
Articulo IV.
Lectura de Correspondencia y acuerdos
Articulo V.
•    Asuntos de Auditoria
Articulo VI.
•    Infomes de condsiones y e] schor Alcalde
Articulo VI.
•     Asuntosvarius
Articulo un.
•    Espacio para sindicos



Articulo K.
•    Control de Acuerdos
Articulo X
•    Mociones de los Regidores

El reg. Juan Miguel Alvarado Alvaredo, Presidente Municipal, indica, muy buenas tardes damos inicio a la
sesi6n ordinaria 191 al celebrarse el dia 26 de diciembre de 2023 al ser 16 horas y 30 minutes, inicianos
con la oraci6n. . .

Oraci6n a cargo de Delbeth Jimenez Guerrero

ARTICUL0       I
0rden del dia

El  reg.  Juan  Miguel  Alvarado  Alvarado,  Presidente  Municipal,  bueno  hoy  los  regidores  en
propiedad son Dunia Diaz, regidora propietaria, Juan Miguel Alvarado, regidor propietario, Erick
Arroyo, regidor suplente sustituyendo a dofia Josefa Rodriguez, Vivian Mora, regidora suplente
sustituyendo a Xiomara Mayorga y Nuria Reyes, regidora suplente sustituyendo a Delia Lobo,
entonces tenemos los cinco votos hoy, esos somos los que vamos a votar, indica la agenda que
tenemos es la siguiente: articulo I. orden del dia, articulo 11. audiencias y juramentaciones, articulo
Ill.  Iectura y aprobaci6n del  acta anterior, articulo IV.  Iectura de correspondencias y  acuerdos,
articulo V. asuntos de auditoria, articulo VI. informes de comisi6n y del sefior alcalde, articulo VII.
asuntos varios, articulo VIII. espacio de los sindicos, articulo IX. control de acuerdos, articulo X.
mociones  de  los  regidores,  someto  a  aprobaci6n  el  orden  del  dia,  aprobado  con  cinco  votos
positivos.

ARTIC UL0      11
Audiencias v iuramentaciones

El reg. Juan Miguel Alvarado Alvarndo, Presidente Municipal, comenta, continuanius con el articulo de
Audiencias  y juramentaciones,  tendamos  programada  la juramentaci6n  de  un  miembro  del  CINIREA-
Nandayue, pero no se present6.

ARTICUL0      Ill
Lectura v aDrobaci6n acta anterior

El reg. JLian Miguel Alvarado Alvarade, Presideute Municipal, comenta, pasamus al articulo Ill de lectura
y aprobacj6n del acta anterior, qpe no tenemos.

ARTlcuLO     rv
Lectura de CorresDondencias v acuerdos

1-   Copia del Oficio AM-399-2023 de fecha 29 de noviembre de 2023, enviado por el sefror Normaan
Eduardo Hidalgo Gamboa, Alcalde de la Munieipalidad de Acosta, dineddo al Presidente de la
Repdblica, sr. Rodrigo Chaves Robles, mediaute el que le indica que se dirige a el, en calidad de
Alcalde para abordar una situaci6n critica que amenaza la estabjlidad econdmica y social de esa
comuhidad. . .  Se acuerda: tomar nota.

2-   Oficio SMndl0-2023 de fecha 20 de diciembre de 2023 enviado por la sefrora Susan Morales Prado,
Secretaria del Conccjo Municipal de Acosta, mediante el que transcribe el acuerdo ndmero 1  de la
sesi6n ordinaria 49-2023, celebrada el 05 de diciembre de 2023, por dicho Concejo Municipal, en
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relaci6n  al  oficio  AM-399-2023  de  fecha  29  de  noviembre  de  2023  d
Acosta. . .  Se acuerda: tomar nota.

®

3-   Nota de fecha 19 de diciembre de 2023 enviada por el sefior Gerardo Cananza Rojas, Representante
Legal de La Sociedad Costa de Ore La Javilla, mediaute la que solicita se le conceda una audiencia
ante el Concejo Mulcipal para conocer el estado de] proceso de renovaci6n de ]a concesi6n # 164 de
Playa Costa de Oro, ya que desde el 24 y 28 de noviembre de 2022 present6 la dcoumentaci6n en
tiempo y forma sin que hasta el momento haya recibido respuesta hi de la Alcaldia, ni del Concejo
Municipal. Cousiderando lo rmrifestado y solicitado por el interesado, la importancia del tema en
cuesti6n, este Concejo acuerda:  Prinero: Progranar Sesi6n Extraordinaria para el viemes  12 de
enero de 2024 a las 4:00 p.in. en la Sala de Sesiones de este Ayuntamiento (Ubicada costado sun del
Juzgado Contravenctonal de Nandayure), con el fin de atender esta soljcttud de audiencja y las que
lleguen antes de esa fecha, Segundo: Se solicita la asisteneia de ndximo tres personas, (debido a lo
reducci6n de la Sala de Sesiones de este Ayuntamiento ), Tercero: Si tienen ]a necesidad de utilizar
un proyector o  video bean debe coordinarlo con  la Asistente  del Alcalde Municipal,  Angelica
Rosales Cruz, al correo electr6rico arosales@,nandavure. go.cr o al telefono 2657-75-00 exteusi6n
2002, ya que ellos son los que manejan ese tipo de equipo. Aprobado con cinco votes positivos de
los  regidores  propietarios  Juan  Miguel  Alvarado  Alvarado,  Dunia  Dfaz Femfndez,  y  lus
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Coneutwios..
El regidor Juan Miguel Alvarado Alvando comenta, en este momento se incorpora la regidora Xiomara
Mayorga Mena, al ser las 16 horas y 38 minutes, por lo que asume la propiedad.

4-   Oficio RMLO-035-2023  de fecha  19 de noviembre de 2023  enviado por el sefior Richard Muller
Castro, duefio de la propiedad con folio real 5-1393-Z-000, con plano catastrado ndmero G-2239199-
2020, ubicado en Bejuco, Nindayure, Guanacaste, comuhidad de Playa Coyote, mediante el que
solicita la certificaci6n de Visto Bueno para poder realizar un pemiso de corta de drboles, ante la
oficina subregional del Mhisterio de Ambiente Hojancha-Nandayure, debido a que el teneno se
encuentra dentro de una zona de concesich municipal y para poder tranitar este tipo de permisos les
solicitan dicho documento como uno de lus requisitos prinordiales para poder optar por el perndso
de corta. Cousiderando lo manifestado y solicitado por el interesado, este Concejo acuerda: Brindar
el Visto Bueno al  sefior Muller Castro para que realice lus trinites pertinentes ante el MINAE
Hojancha - Nandayure para obtener el correspondiente pemiso de colta de drboles en el teneno
idendficado con folio real 5-1393-Z-000, con plano catastrado ndmero G-2239199-2020, ubicado en
Bejuco, Nandayure, Guanacaste, comunidad de Playa Coyote.  C:  MNAE.  Aprobado con cinco
votes positives de los regidores  propietarius Juan Migue] Alvarado Alvarado, Dunia Diaz
Ferm5ndez y Xiomara Mayorga Mena y los regidores suplentes en ejercicio Nuria Reyes Quir6s
yEL#B°c8i:LEL\.NfcuERD°DEFINITIVARENTEAPROBADocoND|spENSADE

5-   Copia del oficio TRA-0423-23-SCM de fecha 20 de diciembre de 2023 enviado por la sefrora Adriana
HelTera Quir6s, Secretaria Municipal de Perez Zeled6n, dirigido a lus Diputados de la Asamblea
Legislativa, mediante el que transcribe acuerdo 15) tomado por ese Concejo Municipal en la sesi6n
ordinaria 207-2023, celebrada el  19 de diciembre de 2023, referente a la mcei6n presentada por
Wilberth Vargas Guenero, acogida por Ileana Hidalgo Somaribas. . .  Se acuerda: tomar nota.

6-   Oficio G-2900-2023, Exp. 509547, enviado por los sefiores Alberto L6pez Chaves, Gerente General
y Jos6 Francisco Coto Meza de la Asesoria Legal, ambos del Instituto Cosfaricense de Turismo,
mediante el que comunican que de corformidad con lo estal]1ecido en lus articulos 50 de la Ley sobre
la Zona Maritimo Terrestre 6043, asi como ]o dispuesto en el articulo 264 de la Ley General de
Administraci6n Pdblica, se deniega la aprobaci6n de pr6rroga de concesi6n solicitada por Dolphin
Cove,  S.A.,  remitido por el  Concejo Municipal  de Nandayure.  Lo anterior,  sin peljulcio  que  el
Concejo Municipal pueda hacer una nueva gesti6n de reingreso. . .  Agrega que contra la resoluei6n
cal}en lus reoursos de revocatoria y apelaci6n, anibos deberin se ser presentados por el Coneejo
Municipal dentro de lus tres dias hatiiles siguientes a la notificaci6n respectiva, siendo que el primero
seria resuelto por csa Gcrencia Generd y  cl  segundo per la Junta Djroctiva de esa Ihstituci6n.
Cousiderando lo comunicado, este Concejo acuerda: Remitir copia del oficio a la Administraci6n



para el trinite correspondiente. Comuniquese. C: ICT. Aprobado con cinco votos positivos de los
regidores propietarios Juan Miguel Alvarado A]varado, Dunia Diaz Femfndez y Xiomara
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CONISION.

7-   Oficio AC-1324-23 de fecha 12 de diciembre de 2023 enviado por el Lic. Mauricio Antohio Salas
Vargas,  Secretario del Concejo Municipal de Montes de Oca, mediante el que transcribe asunto
conocido por dicho Concejo Municipal en la sesi6n ordinaria Nro.  189-2023, articulo 10 del 11 de
diciembre de 2023 . . .  Se acuerda: Dar por conocido y tomar nota.

8-   Oficio MA-SCM-3267-2023 de fecha 21 de diciembre de 2023, enviado por la Licda. Mala de] Pilar
Mufioz Alvarado, Secretaria del Concejo Municipal de Alajuela, mediante el que transcribe y notifica
el articulo N°5, Capitulo VI de la Sesi6n Ordinaria N°51 -2023 celebrada el 19 de diciembre de 2023,
referente a la moci6n a solicitud de los sindicos del distrito de San Rafael, para que el Concejo
Muliicipal de Alajuela, en el interfes superior de la poblaci6n del Canton de Alajuela y de todos los
cantones del pals envie atenta excitativa al sefior Presidente de la Repdblica, Dr. Rodrigo Alberto de
Jesds Chaves Robles y al sefior Miristro de Hacienda MSc. Nogui Acosta Jach. Para que el Poder
Ejecutivo a traves de su Ministerio de Hacienda desista de la idea de rebajarle o de no girarle al
Organismo de Investigaci6n   Judicial los 2 nil millones de colones, aprobados por la Asamblea
Legislativa y que en su lucha frontal contra las organizaciones criminales, dedicadas al narcotrifico
y autoras de la gran ola de asesinatos a hivel nacional, pretenden utilizar para la construcci6n de su
nuevo edificio en su prop6sito y objetivo claro por recuperar la seguridad, la paz y la tranquilidad en
todo   el   territorio   nacjonal   y   que   boy   todos   los   costarricenses   reclanianios   y   exigimos...
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Aprobado  con  cinco  votos  positivos  de  los  regidores  propiefarios  Juan  Miguel  Alvarado
Alvarado.  Dunia  Dinz Fernfndez y Xiomara  Mayorga  Mem y los  regidores suplentes  en
ejerdcio  Nuria  Reyes  Quires  y  Brick  Arroyo  Vi]]egas;  ACUERDO  DEFINITIVARENTE
APR0BADO CON DISPENSA DE TRAMTE DE CONISION.

9-  Nota de fecha 23 de diciembre de 2023 enviada por el sefror Albetto Cabezas Villalobos, Presidente
de  la Asociaci6n Agencia para el  desarrollo accesible sin  fronteras, mediante la que  indica que,

:ail:£#edpere;id€noteMd[es[L8#°rfuci6fu:§inrf3€£#NfuD:irEu°iACC:[£%Asi:zFAr€Ebe*as¥
AcoMPANAMIENTo DE Los PROGRAMAS CREADoS PARA EL cunmLIMmNTo
DE LA LEY No. 10041, LEY DE EMERGENCIA ¥ SALVAMENTO CULTURAL, se dirijo al
Concejo para expresar las preocupaciones con respecto al Proyecto de Ley N.° 23.763, su potencial
jmpacto en el sector cultural y las personas con discapacidad en nuestro pals, por lo cual solicita que
se tome un acuerdo municipal para solicitarle a la Comisi6n de Asuntos Hacendarios de la Asamblea
Legislativa  archivar  este  proyecto  de  ley...   Considerando  lo  manifestado  y  solicitado  por  el
interesado, este Concejo acuerda:  Contestarle que se toma nota de su solicitud, debido a que este
Concejo Municipal no cuenta con un Asesor Legal para atender el caso expuesto. Aprobado con
cinco votos positivos de ]os regidores propietarios Juan Miguel A]varado Alvarado, Dunia Dfaz
Fern5ndez y Xiomara Mayorga Mena y los regidores suplentes en ejereicio Nuria Reyes Quir6s
y#ErBB°c8#%f8N?CUERDODEFINITIVARENTEAPROBADOCOND|SPENSADE

10-Nota de fecha 26 de diciembre de 2023 enviada por el sefior Gilberto Sibaja Chac6n, vecino de Santa
Rita, Nandayure, mediante la que solicita le ayuden con el pago de las facturas 1275,1276 pendientes
de pago, dichas facturas estin hechas desde el 4 de agosto de 2023, por la venta e iustalaci6n de
equipos de alres acondicionados ambas por un monto de 352.000, dichos trabajos fueron solicitados
y aprobados por la sefiora Marta alcaldesa en ese momento.  El actual aLcalde el sefior Giovanni
Jimenez G6mez dice no aprobar el pago, ya que no existe fondos para el pago de dicho servicjo. . .
Considerando lo manifestado y solicitado por el interesado y la importancia de analizar dicho caso,
este Concejo acuerda: Remitir copia de la nota a la Comisj6n Municipal de Hacienda y Presupuesto
para su analisis y mos brinde un criterio al respecto. C: Auditor Municipal e lnteresado. Aprobado
con cinco votos positivos de los regidores propietarios Juan Miguel Alvarado Alvarado, Dunia
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Diaz Fernfndez y Xiomara Mayorga Mena y los regidores suplentes e
Quir6s y Erick Arroyo VHlegas. ACUERDO DEFINITIVARENTE APRO

rcicio

I I - Nota de feeha 22 de diciembre de 2023 enviada por la sefiora Jacqueline Castro Casanova, Presidenta
de la Asociaci6n de Desarrollo Integral de Canjelito, mediante la que informa que la patents temporal
de licores solicitada para el 24 de diciembre no se va a necesitar, ya que la pers.ona contratada para
el Karaoke bailable se le presentaron problemas y no podri asistir, espera la compreusi6n del caso y
en un futuro poder solicitar de nuevo la patents. Considerando lo manifestado por la Presidenta de
la ADI Canjelito, este Concejo acuerda: Damos por enterados que no utilizaron la licencia temporal
de licores otorgada para el 24 de diciembre de 2023 y autorizar a la Secretaria para que retire el
acuerdo mediallte el cual se les otorg6 el permiso (inciso 16) del articulo IV de la Sesi6n Ordinaria
#190  celebrada  el  19  de  diciembre  de  2023)  del  Departanento  de  Facturaci6n.  Comuhiquese.
Aprobado  con  cinco  votos  positivos  de  los  regidores  propietarios  Juan  Miguel  Alvarado
Alvarado,  Dunia  Dfaz Femfndez y Xiomara  Mayorga Mena  y  los  regidores suplentes  en
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12-Nota de fecha 26 de diciembre de 2023 enviada por el sefior Greyman Vega Cruz, Presidente de la
Asociaci6n de DesarroLlo Integral de Rio Oro, mediante la que indica que en respuesta al oficio
SCM.LC 07-190-2023 aclara que la solicitud de dos patentes temporales de licores se utilizarin en
las Fiestas Rio Oro 2024 (los dias 12,13,14 y 15 de enero de 2024), una estari en la cantina del salon
comunal y la otra se instalari en una cantina al costado este del redondel y se utilizarin en el siguiente
horario: Viernes 12: de 17:00 a las 2:00 a.in. del siguiente dia, Sfbado 13: de 17:00 a las 2:00 a.in.
del siguiente dia, Domingo 14: de 17:00 a las 12:00 media noche y Lunes 15: de 17:00 a fas 12:00
media noche, y aclara que durante los cuntro dias de fiestas se tendra mdsica ambiente en el salon
comunal como en el canipo ferial. Considerando fas aclaraciones brindadas per el interesado, este
Concejo acuerda: Autorizar dos licencias temporales de licores para los dias 12,13,14 y 15 de enero
de 2024, segtin el siguiente horario antes indicado, con el entendido que es prohibida la venta de licor
a menores de edad, igunlmente se les recuerda a los responsables de la actividad el cumplimiento del
articulo N° 5 del "Reglanento de Patentes Temporales de Licores y Permf sos de Belle". Aprobado
con cinco votes positivos de los regidores propietarios Juan Miguel Atvarado Alvarado, Dunia
Dfaz Femandez y Xiomara Mayorga Mena y los regidores suplentes en ejercicio Nuria Reyes
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ARTICUL0      V
Asuntos de Auditoria

El reg. Juan Miguel Alvarado Alvarado, indica, seguimos con el articulo V de asuntos de auditoria, y no
tenemos asuntos de auditor.

ARTICULO      VI
Informe de Comisiones v de] Sefior Alcalde

El reg. Juan Miguel Alvarado Alvarado, Presidente Municipal, menciona, entonces continuamos con el
siguiente articulo y procedemos a darle lectura al dictamen de Comisi6n de Asuntos Juridicos, por favor
Delbeth usted le puede dar lectura al dictamen.

La reg. Delbeth Jimenez Guerrero, procede con la lectura del Dictamen de Comisi6n de Asuntos Juridicos,
Dicfamen - CAJM-023-2023

DicTAMEN cOMisloN PERMANENTE DE AsuNros juRfDlcos
NUMERO CAJM®23-2023

Dicfamen de uNAt\llMIDAD



Al ser las 15 horas con 30 minutos del dia 26 de diciembre de 2023, reunidos los miembros de la comisi6n

permanente de asuntos jun'dicos, Juan Misuel Alvarado Alvarado y Dunia Diaz Femandez (ausente DELIA
MARIA LOBO SALAZAR). Iuego de la comprobacich del qu6rum, se precede a dar lectura al presente

dictamen.

Objetivo del dicfamen
Analizar le indicate en el oficio ndmero AM-AA-1596-2023 emitide por el Alcalde y dirigjdo a este pleno,

y sus adjuntos que pasamos a enumerar:
>    MINUTA DE REUNION ndmero DGFM-UGSTF-MIN-174-2023 emitida por lFAM.

>    Oficio ndmero DGFM-UGSTF-1263-2023 emitido por el lFAM.

>    Oficie ndmero DGFM-UGSTF-lNF-19-2023 emitido par el lFAM.

>    Oficio ndmero AM-AA-1347-2023 emitido por la Alcaldia Municipal.

Se analizan oficio AM-AA-1596+2023 de fecha 20 de noviembre del 2023 enviado por el alcalde municipal,

en el cual manifiesta que segdn consulta realizada por medio de su oficio AM-AA-1347-2023 al lFAM en

fecha 19 de octubre de 2023, sobre el tema de la contrataci6n administrativa y referente a] recolector de

residuos se adjunta oficio DGFM-UGSTF-INF-19-2023 de fecha 16 de noviembre de 2023 suscrito por la

funcionaria del lFAM Licda. Iris Lisbeth Soto Torres,  emitiendo criterio a fin de que se tomen las medidas

como corresponde con el objetivo de poder brindar buen servicio a los vecinos del Canton de Nandayure

ya que son 3 afios de NO brindar el servicio de Recolecci6n de Basura como correaponde a causa de que
se no se ha resuelto la LICITACION ABRE\/lADA procedimiento nt]mero SICOP 2021-LA"0001-

0020450009 d®nominado ALQulLER DE UN VEHICULO   RECOLECTOR,  MODALIDAD  ENTREGA

SEGl]N  DEMANDA Aflo 2021, ouya competencia segdn "Obligaci6n" administrativa le corresponde al

Cormejo Munieife I.

Analizado el oficio indicado y sus adjuntos,  vamos a proceder a aclarar al sefior alcalde esa palabra

resaltada de "OBLIGACION", en raz6n de que el Concejo Municipal no tiene obligaci6n de ejecutar,  lo

oual queda claro segL]n las faoultades que a este Organo colegiado le establece segdn artioulos 12 y 13

Cedigo Municipal Ley ndmero 7794.

ARTICULO   12.-   El   gobierno   municipal   estafa   compuesto   per   un   cuerDo   deliberativo

d®norminaldo Conceio e iatngrado por los regidores que determine la ley, adem6s, por un alcalde

y su respectivo suplenfe, todos de elecci6n popular.

Como se indica el ouerpo deliberativo es el concejo y "Deliberar' es un acto entendido en ouanto proceso

y  resultado en  el  oual  se  evaldan  los  pros y contras relevantes  con  objeto  de adoptar una  decisi6n
deteminada.

ARTICULO 13.- Son atribuciones del Concefo:

a) Fijar la politica y fas prioridades de desarrollo del municipio, conforme al programa de gobierno

inserito por el alcalde municipal pare el periedo par el cual fue elegido.

b)  Acordar los presupuestos y aprobar las contribuciones, tasas y precios que cobra por los

servicios municipales, asi como propener los proyectos de tributos municipales a la Asamblea
Legislative
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Por tal raz6n la acoi6n ejeoutoria corresponde a una potestad absoluta del Alcalde como

14 y 17 inciso a).

ica el ART

AF?TICuLO   14.-  Denominase  alcalde   municipal  al  funcionario  ®iecutivo  indicado  en  el

ART[CULO 169 de la Constjtuci6n Politica. Existifan dos alcaldes suplentes, quienes sustituifan

al  Alcalde  Municipal  en  sus ausencias temporales  y definitivas,  ademas de oumplir fas otras

funciones asignadas en este o6digo.

Arficulo  17.  -  Corresponden  a  la  persona  titular de  la  alcaldia  las  siguiewhes  atribuciones  y

obligaciones:

a)  Ejercer  fas  funciones  inherentes  a  la  condici6n  de  adm.inistrador  general  y  jofe  de  fas

dependencias municipales, vigilando la organizaci6n, el funcionamiento, Ia coordinaci6n y el fiel

cumplimiento de los acuerdos municipales, las leyes y los reglamentos en general.

Tal y como lo define la Real Academia Espahola, EJECuTIVO significa "Que ejecuta o hace algo". Es

deeir, en nuestro gobiemo local, el Alcalde es quien disefia, organiza, ocordina y supervisa las actividades,

distribuyende  las cargas de trabajo entre el  personal a cargo,  ejecutando  las  laberes propias de  su

faoultad, como admjnistrador de las oficinas munjcipales.

®

Conforme a  fo  indicado,  basado  en  las  normas transcritas  le  aclaramos  su  oonfusi6n ya  que  no  es
"OBLIGACION" del Conpeio Municipal fa ejecuci6n de fa licitact6n,  el Concejo driica y exclusivamente

tiene la funci6n de aprobar presupuestos y ordenarie a usted por medio de un acuerdo EJECLJTAR LOS

CONTRATOS 0 CONVENIOS, los cuales deben de ser legalmente validos y cumplir requisitos de fa Ley

oomo lo es TENER CONTENIDO PRESuPUESTARIO pars su erogaci6n, situaci6n que fa licitaci6n a la

que  usted  se  refiere  LICITACION  ABREVIADA  procedimiento  ndmero  Sloop  2021-LAOuOO1-
0020450009 donominado ALOulLER DE UN VEIJICULO   RECOLECTOR,  MODALIDAD ENTREGA

SEGON  DEMAI\IDA  AFeo  2021,  NO  CUMPLIO  con  fa  lev  va  Cue  ro  ten fa  el  rescectivo  contenido

DresuDuestario  suficiente  en  el  momento  de  iniciar  con  el  Drooedimiento  en  SICOP  (Presuouesto

Oordinario insuficiente v no se contaba con presuDLiesto extraordinario aDrobado en su memento)
Io cual mds adelante tambi6n le despeiaremos las dudas en relaci6n a los recursos insuficientes.

Siendo la base econ6mica (reoursos) uno de los elementos basicos y esenciales para der inieio al proceso

de licitaci6n de conformidad con la antigua Ley de Contrataci6n Administrativa ndmero 7494, pues que

este proceso que nos ocupa inici6 el 22 de julio del 2021 a eso de las 09:37 horas.

Conociendo y Analizando a fondo el Informe del IFAM, ndmero DGFM-UGSTF-lNF-19-2023, y aclarando

ciertas dudas que se vislumbran en su escrto de consultat debemos de recordarle que el procediniento
de contrataci6n administrativa segL]n la Ley es un proceso que lleva muchas etapas, de las ouales pueden

que una sea de oumplimientos de requisitos y otras de calificact6n de requisitos y la mss importante que
es la veracidad del proceso para ejecutarse.

Es  importante  resaftar    que  todo  proceso  de  ficitacich  es  regulado  per  fa  Ley  de  Contraiacich
Administrativa, la oual que se encontraba vigente desde el aha 2021, dicha norma regula que es necesario

que los carteles de licitaci6n debian de ser presentados por la administraci6n,  enti6ndase Alcaldia,  al
6rgano o Jefatura Superior entiendase al  Concejo Municipal  para su respectiva aprobaci6n una vez

comprobado  que  oumph.a  el  bloque  de  legalidad  y  sobre  todo  que  oontaba  Con  el  conterrido

presupuestarios necesario que respalde  la ejecuci6n de la obra o servicio  licitada.  La oual  se podrfa



verificar dicho contenido segdn  la certificaci6n de  la encargada de  Presupuesto para ser publicado y

proseguir con los tramite en SICOP coma corresponde. Siendo la base de este argumento lo siguiente:

Segdn la Ley de Contrataci6n Administrativa en su artioulo 8 se manifiesta que:
"Para   iniciar   el   procedimiento   de   contrataci6n   administrativa,   es   necesario   contar   con   recursos

presupueslarios suficientes para enfrenfar la erogaci6n respediva. En cases excepcionales y para atender
una neoesidad muy carmcxrda, a juicto de la Admiriistraci6n y prewia autorizact6n de fa Contraloria General

de la RepGblica, podran iniciarse los procedimientos de contrafaci6n administrativa, pare lo oval se requiere

la seguridad de que oporfunamente se dispondfa de la asignaci6n presupuestaria. En estas situaciones, Ia

Administraci6n  adverfifa,  expresamente en el carfel,  que la validez de la contrataci6n queda sujcta  a  la

existencia del contenido presupuestario".

Asi tambien lo establece el Reglamento a la Ley

Artfculo 9°-Disponibilidad presupuestaria.  Cwando se fenga cerfeza que e/ coofrafo se ejecutafa en e/

per{edo presupuestafro siguiente a aqu6I en que dio inicio el procedimiento, o bien, este se desarrolle por
m6s  de  un  periodo  presupuestario,  Ia  Administraci6n,  debefa  tomar  las  previsiones  necesarias  para

garantizar, en los respectivos aftos presupuestarios el pago de fas obligaciones. Cuando se incumpliere esta
obligac.i6n,  la Adrfunistraci6n,  debefa  adoptar las medides que  correspondan en contra del funcionario

responsable,  de  acuerdo con  su  regimen disciplinario inferno.  En  ningune de estos cases se requerifa

autorizaci6n  de  la  Contraloria  General  de  la  Rerfublica  pare  iniciar el  procedim.lento  de  selecci6n  del

contratista respectivo.  Para atender una necesidad muy calificada en casos excepcionales, en los que el
•Inicio del procedimiento y la ejecuci6n del contrato puedan darse denfro de un mismo periodo presupuestario

y no se cuente con fa tctalidad de los fondos, se podfa sdicitar alitchzaci6n a fa Contraloria General de la
Repdblica pare dar inicio en esa condici6n. En estos casos, Ia Contralor(a General de la RepGblica, dispondfa

de un p[azo de diez dias habiles para pronunciarse sobre el particular. En las bases del conourso se advertifa

expresamente sobre esta cirounstancia. En este supuesto no podfa dictarse el acto de adlfudicaci6n hasta

tanto co se cuente eon el disponible presupuestario.
En  el  caso  de  la  LICITACION  ABREVIADA  procedimiento  nDmero  Sloop  2021LA"0001cO20450009

denominaido ALQUILER DE UN VEHICULO RECOLECTOR, MODALIDAD ENTREGA SEGON DEMANDA Aflo

2021, no existia ese contenido para iniciar el procedimiento y asi fue debidamente evidenciado par la certificaci6n

de  la  encargada  de presupuesto  Carmen Vega  Rodriguez en  su  momento,  dicha funcienaria certifico que  solo

existian 6 millones de presupuesto y la licitaci6n segtln datos del

SICOP se estim6 en ¢38.442.000,00 (treinta y ocho millones ouatroctentos ouarenta y dos mil colones netos), raz6n

por la cual existia una imposibilidad legal y firranctera para iniciarse el proceso par parLe de la Alcaldia Municipal AI
no poder hacerle frente financieramente se tenia en su momento que, solicitar autorizaci6n a la Contraloria General

de  la  Repdblica para continuar;  la alcaldfa omiti6 deliberadamente este acto,  violentando la  ley continu6 con el

proceso de contrataci6n.

Como se establece en la Ley de Contrataci6n Administrativa vigente en aquel momento cada proceso tiene un monto

establecido y cada instituci6n tiene su rango de contrataci6n para definir si es Contratacich directa o Licitaci6n. Y

que eso no puede modificarse intemamente y asi lo estableoe el artioulo de la ley

Ahiculo 97.Definici6n. La licitacton abreviada es el procedimiento ordinaho de cafacter conoursal, que precede en

los casos previstos en el artiouto 27 de la Ley de Contrataci6n Administrativa, en atenci6n al monto del presupuesto

u

u



ordinario, para respaldar las necesidades de bienes y servicios no personales de la Ad

concurso y a la estimaci6n del negocto

®

lmportante recordar que en todas las etapas de las oontrataciones administrativas (en los procesos, en la oelebraci6n

de los contratos, asi como en la etapa de ejecuci6n de los mismos) que se [leven a cabo por parte de las instituciones

del estado, debe existir un apego a fa normativa y a los principios que la rigen, asi como un adecuado Control par

parte de los participantes en el proceso, que de transparencia a los actos administrativos y se oumpla con el santo

princtpfo de ftytided.
En aquellos casos exoepcionales, donde se den aspectos que se separen de la normativa, es necesario, para evitar
aanomalias  o  inegularidades,  que  la  administraci6n  realice  las justificaciones  adecuadas  para  todos  sus  actos

administrativos.  De  no  cumplirse  con  los  deberes  que  la  normativa  establece  para  funcionarios  pLlblicos,  Ios

paperticipantes  de estos prooesos de  contrataci6n administrativa oonsecuentemente tendfan  una  responsabilidad
personal  en  el  cumplimiento de  sus  deberes.  En  ese sentido,  teniendo  las  reglas  claras es  de  esperar que  el
funcionario  pdblico tome  las  previsiones neoesarias para que el  proceso  pueda desarrollarse y oulminar con  la

oportunidad del caso, atendiendo el principle de eficacia y eficiencia que establece que todos los actos relativos a la

actividad de la oontratact6n pilblica, debefan estar orienfados al cunplimiento de los fines 1 las metas y los objetivos

de la administraci6n, con el prop6sito de garantizar La satisfacci6n del intetes general, a partir de un uso eficiente de

los recursos institucionales.

Para mayor claridad y entendimiento que este proceso no naci6 a la vida juridica haremos un recuento de los hechos

y actos encaminados a este proceso:
lllecho 1: El 22 de julio del 2021  a eso de las 09:37 horas, se elabora en Sicop la soliichud de contrataci6n u orden

inicial de fa LICITACIOI\l ABREVIADA procedimiento ndmero SICOP 2021 |LAOO0col co20450009 denominado

ALQulLER  DE  UN  VEHIOuLO  RECOLECTOR,  MODALIDAD  EI\ITREGA  SEGl]N  IREMANDA Afro  2021,  por

parte de la Alcaldia Mtinicipal de Nandayure.
Heclio 2: En 02merm21 se da la solicitud de aprobaci6n con el ntinero de documento Orm22100030rml , dicha
solicitud fa realiza al Sr. Ignacio Escobar Encargado de Proveedurfa Municipal y se tiene como verificador al Alcalde

Municipal Sr. Giovanny Jin6nez G6mez, en ese momento no existe ninguna ir`jerencia del Concejo Municipal

En la ventanilfa del Resultado de fa solicitud de aprobaci6n recibida se encuentra en estado Tramitada, Resultado

Aprobeda, por el verificador Giovanni Jimenez G6mez y en los comentarios de fa verificaci6n es ctaro en indicar "se

apdyebaD. Nota: se pane como observaci6n que el presupuesto para dicha licitaci6n cuyo ohiethro es ct alquiler
do vehieulo pecolector este sujeto ai la aprobaci6n por parfe del Concqjo Municipal», es decir ahi bien claro el

verificador  manifiesta  que  no  ctienfa  con  confewide  ores«otresfafro  par  lo  que  el  proceso  desde  ahi  es
improcedente, maxine que no existe una autorizaci6n valida por parte ni del Conpejo Municipal ni de la Contralorfa,

como le ordenaba en aquella epoca  fa Ley de Contrataci6n Administrativa para poder iniciar con el procediniiento.

Durante ese lapso fa administraci6n no envia a este Conc®o ni el cartel ni ninguna informaci6n de fa que se solicit6

por medie del acuerdo municipal y hace fa recepci6n de ofertas sin contenido presupuestario, en ese momento ese

proceso lo que procedfa era declarar ese acto anulable o desierto.
Hecho 3:  En oficio GA037 de fecha 07ro9A2021  enviado por el Sefior \^farren Cubillo Gestor Ambiental a.i y ct

Proveedor Municipal en el cual indican a[ Conpeio Municipal que en cor`junto nan realizado las gestiones pertinentes

mediante SICOP fa realizaci6n de la publicaci6n de la licitaci6n abreviada para alquiler de camino recolector de

desechos s6Lidos 2021 procedimiento nwhero 20211.Aaeooolae20450009, asi mismo en el  mismo oficio indjcan
" cabe Tesalfar Cue no se ouede rcalfar fa adi.Idicaei6n a ninatn ofeTenife. sin andes__tenor thro el corlfenide

oresl/ot4esfario deslfroadb a este arorectop (el resaltado ro es del original). Y continifan manifestando que "por lo
anteriormente  mencionado  se  solicita  respetuosamente  al  Conpejo  Municipal  dar  respuesta  sobre  el  contenide

presupuestario y asi poder dar continuidad al proceso licitatorio, hasta su debida aqjudicact6n. De no ssr asf. e/ 74
de setiembre del Drosente ailo la lfei&acG6n abreviada se dectarar5a desierfa e iwhlctuosd"
En ese sentido se toma el acuerdo de parte de este conceio,  para que la administraci6n resueiva una serie de

consultas a saber: preparar el cartel de licitaci6n. informar el monto de fa misma. porque se determin6 que era una



Iicitaci6n abreviada cuando ooncluia fa contrataci6n directa que estaba ejecutandose, quien era el oferentes actual;

esto se hfro bajo inciso 5) del articulo IV de fa sesi6n Ordinaria 72, del 14 de setiembre 2021, acuerdo recibido por

fa adminiistraci6n el dia 16 de setiembre por la secretaria de alcaldia Angelilca Rosales Cruz.

Hecho 4: Ese mismo dia 16 de setiembre se hace la revision de oferfas y en ese momento se valoran las Ofertas

por parte del Encargado del Departamento Ambiental, el Encargado de Proveeduria y la Gestora Juridica que dice

que fa oferta cumple con los requisites, pero la encargada de PresupLiesto infoma que no existe contenido
presupuestario y pow lo tanto NO CUMtELE.  En ese instante ahi la  icitaci6n, aparte de ro cumpfr con el proceso
que estipufa le ley de presentar cartel para aprobaci6n del Conpejo por ser Licitaci6n Abreviada, tampoco podia
nacer a la vida juridica poique no tenia contenido presupuestario,  esto se verifica a partir de la informaci6n que

consta en el expediente dieital tramitado a travds de la plataforma SICOP.

Hecho 5: El 24 de setiembre se solicita por parte de fa administraci6n pr6rroga a fa aqiudicaci6n por falta de contenido

presupuestario,  por segunda vez el 30 de septiembre de nuevo se solicita una segunda prorroga en espera de
aprobaci6n de presupuesto para el contenido presupuestario en ese tipo de contrataci6n, pero no se contaba con la

cantidad de dinero para hacer frente a esa posible contrataci6n con el presupuesto ordinario del afto 2021.

En ese momento no se ten fa conocim iento que el proceso habfa continuado con esas inconsistencias, irregularidades

y hasta ilegalidades par parte de la administraci6n, en raz6n de que la nota enviada por los funcionarios municipales,

lenacio  Escobar  Proveedor  Municipal  y  el  ingeniero  \^famen  Cubille  Encargado  de  Gesti6n  Ambienta]  de  ese
momento cuando el 7 de setiembre del 2021  habian sido may claros y oontundentes, en su oficio que el proceso

no se Bodia adiudicar v aue al 14 de sctiemhoe se debja  de declarar desierfa e ifrfuctLiosa, situaci6n que
nosotros (Conpejo) dimos por rea[izada que se habia terminado ese PROCESO DESIEFue per no haber contenido

para la licitaci6n porque le dniico disponible eran 6 millones de colones. Y asi se hace constar cuando en La pagima
de Sloop se puede veriifiicar que diice "se cuenta con contonido presupuesfario en el rubro de alquiler de
Cami6n de Basura por un monto de 61415.720 pare el ejercicio eeon6tnico dad 202r pot la Eneargada de
Presupuesto Munieipal.  Es decir,  no puede realizarse la Licitaci6n porque ese monto no era suficierfe y en ese

momento no procedia continuar con el proceso de licitaci6n, segdn el artioulo 7 de fa LCA que pasamos a indicar:

Arficulo  7°-Inicio  d®I  procedimiento.   EI   procedimiento  de  contrataci6n  se  iniciafa  con   la  decision

administrativa de promover el concurso, emitida por el jerarca o titular subord.inado competente.

Esta decisi6n encabezafa el expediente que se foFTne y contendfa uno fustificaci6n de su procedencia, una
deseripci6n y estimacich de costo del objeto, asi como el cronograma con las tareas y los responsables de su

ejecuci6n.

La justificaci6n del inicio del procedimiento de contrataci6n debefa estar acorde con to establecido en los

planes de largo y mediano plazos, el plan Nacional de Desarrollo, cuando sea aplicable, el plan anual operativo, el

presupuesto y el programa de adquisici6n institucional, segt}n corresponda.

Hecho 6: Aqui entra a regir lo establecido en la Ley de Contrataci6n Administrativa y su Reglamento, donde durante

su  vigencia eran  claras  en  ordenar que  administraci6n  contratante,  debia verificar el  contenido presupuestario

respectivo, a continuact6n, procedemos a detallar fas normas que regian:

Arttcu lo 8.-Disponibilidad presupuestaria.
Para   iniciar   el   procedimiento   de   contrefaci6n   administrati\ra,   es   necesario   confer  con   reeursos

presupuesteTios suficientes pare erifrontar la erogacibn respecti`ia. En cases excepeionales y pare atender
urn nee®:sided imty calificada, a fuicfo de fa Ardministraci6n y pveiiia anltorizacibn de la C®atralorfa ®eneral
de la FtepGblica, podrfen ini®Ears® Ios procedirnfentos de contTataci6n admirlistrativa, pare lo ®ual se requiere
la seguridad de que oportunam®nrfe se dispondfa de la asignaci6n presupu®staria. En estas situaciones, Ia
Administracion ad`rertirfe, expresamente er\ el cartel, que ta validez de la contrafaci6n quede suifcta a la
extstencia dot contonido presupuestario.
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Ariiculo 10.-Tfamite posiferior a la decision  inicial. una vez adopfada la
reeruisitos  previ®s.  se  &rasladafa  a  fa  Proveed.Lria  lnstit\idet.al  qui®n

0

®

contrafaci6n administrati\ra. confortne a las stlguientes acti`f-Edades:
a} Verfficar que se cuerlte con el contenido presupuesfario disponible pare arfer\der la erngaci6n.
En este caso se die una clara violaci6n de manera directa y negligente, a lo estipulado por fa normativa indicada, el

2 de dieierhore de 2021  por el Alcalde Municipal, dando visto bueno para proceder con fa adjudicaci6n segLin ta

ppagina del Snoop, sin embargo, todavia ese dia el Conpejo Munieql no tfrofa aprobado ni siquiera revisado ningiin
cartel de licitaci6n nuevo, ya que el anterior estaba sin contenido presupuestario.

Hecho 7: Con refelrencia a la aqjudicaci6n que es el acto final el cual se da una vez hechos los estudios y valoraci6n

cle ofertas la Administraci6n seleociona la oferta aqiudicataria,  y sobre este acto el RLCA establecia lo siguientec-+-`
"Articulo 86.-^cto final. Una vez hechos los estudios y valoraciones senalados en los artioulos anteriores,

Ia Administraci6n, debefa dictar el acto de seleoci6n del adife]dicatario. Cuando se soliciten precios unifarios

y la Administraci6n se haya reservado la posibilidad de adifudicar parcialmente una misma I(nea o mismo
objeto, asi lo ind.Icafa. Si la ciferta ganadora del concurso presenta un precio menor al monto presupuestado,

Ia Administraci6n podfa adlfudicar una mayor cantided de bienes o servicios si la necestded asi lo justifica. Si

al concurso ro se presentaron Ofeltas o las que 1o hicieron no se ajustaron a los elementos esenciales del

concurso,  se  dicta fa  un  acto  declarando  infructuoso  el  procedimiento,  justificando  los  incumplimientos

susfancia[Ies que  presenten  fas ofeltas.  Si  fueron  presen{adas Oferlas e!egibles,  pero  por razones /de

prcteoct6n  al  interfes  pablico  asl  ]o  recomiendan,  Ia Administraci6n,  rnediante  un  ado  motwado,  podra
declarar desierto el concurso.  Cuando la  Administraci6n,  decida declarar desierio  un  procedimiento de

contrataci6n,  debefa dejar constancia  de  los  mctivos especificos de intefes  pbblico considerados  para

adoptar esa  decision,  mediante  resoluci6n  que  debefa  incorporarse en  el  respechvo expediente  de Ja
cx)ntrataci6ri. Cua[ndo se haya invocado moti`ros de inter5s pGbtico para declarar desierto e] concurso, pare

iniciar  un  nuevo procedimiento,  Ia  Administraci6n  debefa  acreditar el  cambio en  fas circunstancias que

justifican tat medida. La declaratoria de infructuoso, de desiefro o readlfudicaci6n debefa ser dictada por el
mismo funcionario u 6rgano que tiene la competencia para adlfudicar.

Ilecho 8: Y sobre este punto como se analiza en el jnforme del IFAM inportante los artioulos 86, 87 y artioulo 1 00

de fa Ley de Contrataci6n administrativa vigente en el aFio 2021, y en referencia a los plazos de dictar el acto final

no podia el mismo superar el plazo de entrega de las ofertas; es decir, no podia superar los 10 dias por lo que desde

el  mes  de  noviembre  2021  el  proceso  de  licitaci6n  debi6  de  haber  sido  declara  infructuoso  o  desierto  por  la

administract6n, los mismos que fueron los responsables de continuar con ese proceso sin contenido presupuestario,

raz6n  fundamental  por  fa  que  el  mismo  no  debia  de  proseguir,  al  no  existir  contenido  presupuestario  era

responsabilidad de fa alcaldfa como ente ejecutor y que tom6 fa decision inicial del proceso, haber dejado acta de

que el prooeso de contrataci6n no procedia a faha de contenido presupuestario, esa es fa raz6n de] porque el Concejo
Municipal no tiene la qobligaci6n " de resolver los emres oometidos par La Alcatdfa Municipal en be procesos

infructuosos en donde no se cumple Con la fey.

En referencia al oficio de lFAM en fa parte de resumen que hace es muy claro que los AIfrfes son rferifes a ozifefr
IIevo a cabo el plroceso sin conteliido t.nesu_pluestario

Hecho 9: En cuanto al punto 1 del plazo para el acto de aqjudicaci6n esa era responsabiJidad de la AIministraci6n

de no realizar ning`in conowso de licitacth sin aprobaci6n del Conpeio Municir>al o de la Contralorfa General de fa

Republica, pero este concurso se inici6 de forma irregular, con el visto bueno del Alcalde pasando por encima a La

legislaci6n y ordenamiento junidico sabre esta materia de contrataci6n adm inistrativa.

En referencia al punto de fa caducidad del proceso la misma tambi6n es responsabilidad de la administraci6n porque

como se indio6 arriba en el oficio entregado per los funcionarios de Proveedurfa y el Gestor Ambiental si para fa

quinoena de septiembre 2021 no habia contenido presupuestario el concurso debi6 declaLraLrse infnJctLioso o
desierto per parte de quien lo autoriz6. que fue el alcalde municipal. claramente.



Como  sin  lugar  a  dudas  lo  establece  en  el  punto  3  "De  conformidad  con  el  analisis  realizado  y  la  normativa

anteriomente indjcada el responsable de declarar desierto el proceso, debe ser la Alcaldia Municipal puesto que

este 6rgano fue el que inici6 mediante un acto administrativo irregular,  ilegal y djsconforme con e] ordenamiento

juridico, el proceso que rros tiene ooupados.
Recordemos  que  en  el  mes  de  febrero  2023,  ouando  el  alcalde  municipal  Giovanni  Jimenez  G6mez,  estaba

incapacitado se realiz6 por parte de la sefrora Martha Castro, en calidad de Alcaldesa lnterina y con las potestades

que su cargo le atribuyen, ta presentaci6n del borrador de licfaci6n para la prestaci6n del Servicio de Tecolecoi6n de
basura  en  el  canton,  el  oual  se  coordin6   con  el  oriterio tecnico  del  Gestor Ambiental  lng.  Leandro  M6ndez y

Proveeduria ,  proceso que el sefior alcaide no quiso continuar a su regreso,  por lo tanto la responsabilidad de la

continuidad  administrativa  y  de  que  no  oontemos  con  el  servicio  es  i]nica  y exclusivamente  del  Sefior Alcalde

Giovanni Jimchez G6mez, que desobedecj6 un acuerdo municipal asi como los varies aouerdo de publicaci6n de
reglamentos que se le nan ordenado como el neglamento de adquisici6n de bienes y servicios como lo reitera el IFAM

en su informe.

Hecho  10:  En  raz6n  de que ese  procedimiento ya  se enouentra  caduco y se debe de declarar asi,  y por ser

responsabiljdad de la Alcaldia la maLa gesti6n realizada, este Concejo Municipal esfa en la disposjci6n, (ponque se

reitera que no es la obligaci6n del Concejo subsanar las fallas y errores de [a Administraci6n par la violaci6n
de las normas legales),  de enmendar fa situaci6n,  siempre y ouando la administraci6n municipal nos solicite la

declaratoria de infructuoso,  desierto o caduco segdn corresponda; segdn [o area que resulte conveniente para no

continuar con este entrabamiento, de manera justificada y motivada, exp]jcando todos y cada uno de los actos en

que se llev6 a cabo et proceso de licitacich 2021 y fas razones especffieas y motivadas de dicha sotrcitud,  infrurfuosa
o la aplicaci6n de la caducidad en este ano 2023 para de esa forma emitir la resoluci6n y el acto administrativo

correspondiente por medio de un aouerdo municipal.

Hecho 11:  EI oficio ndmero DGFM-UGSTF-INF-19-2023 emitido por la funcionaria del lFAM,  NO indica (y es claro

en no hacerle), que es el Concejo el responsable o el facultado para declarar desierto o caduco el prcoediniento de
licitaci6n que nos entretiene. Nos parece una mala interpretaci6n que hace el sefior Alcalde, a su conveniencia para

enoubrir sus actos  ilegales.  De  igual  manera,  nos  parece  que  los funcionarios  del  lFAM  no tuvieron  todos  los

elementos completos  para emitir un  sano criteria.  Incluso por la p6sima comunicaci6n de  la Alcaldia hacia este

Concejo, ni tan siduiera se tuvo el respeto y cortesia de invitamos a la reuni6n virtual que se rea]iz6 el dia 03 de

noviembre  de  2023,  segtin  consta  en  la  MINUTA  DE  REUNION  ntimero  DGFM-UGSTF-MIN-174-2023,  para

esouchar nuestros alegatos.

En conclusion, dado que este Concejo no ouenta con un asesor legal, pese a que se le ha solicitado a la Alcaldfa en

reiteradas ocasiones, se le soLicita a la Alcaldia Municipal que, proponga una resoluci6n administrativa con e[ visto

bueno  de  un  abogado:   motivada,  razonada  y  fundamentada,   de  conformidad  con  la  Ley  de  Contrataci6n

Administrativa  vigente  en  aquel  momento  y  la  Ley  General  de  la Administraci6n  Ptlblica  que  regula  los  actos

administrativos, o normas supletorias sobre esta materia, para que este ouerpo colegjado analice, Ia toma de una

decisi6n acertada y con el respaldo de un operador juridico autorizado por el Colegio de Abogados y Abogadas de

Costa Rica.

Se le solicita al proveedor institucional Sr. Ignacio Escobar Brais que suba una copia de este acuerdo en el expediente

SICOP del procedim iento ndmero 2021 LAT0000010020450009.

POR TANTO:

Se soLicha al Coneejo Municipal de Nandayure que acuerde, de conformidad con los hechos expuestes y
normas juridicas citadas anteriormente, lo siguiente:

Primero: Aprobar y acoger las riecomendaciones y observaciones realizadas por la Comisi6n Permanente

de Asuntos Juridicos.
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Segundo: Se le solicita a la Alcaldia Municipal que, proponga una resoluci6n

bueno de un abogado: motivada, razonada y fundamentada, de conformidad con I

Administrative vigente en aquel memento y la Ley General de la Administraci6n Ptlblica que regula los

actos administrativos, o normas supletorias sobre esta materia, para que este ouerpo colegiado analice,

la toma de una decision acertada y con el respaldo de un operadorjuridico autorizado por el Colegio de

Abogados y Abogadas de Costa Rica, pare la declaratoria de caducidad de la LICITACI0N ABREVIADA

procedimiento   ndmero   Sloop  2021LA0000010020450009   denominado  ALQUILER   DE   uN
vEHlcuLO  REcOLEcroR, MODALIDAD EN-TREGA SEGON DEMANDA Aflo 2021

Tereero: Se le solicjta al proveedor institucional Sr.  Ignacio Escobar Brais que suba una copia de este

acuerdo en el expediente SICOP del prooedimiento ndmero 2021 LAT0000010020450009.

®
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Cuarto: De resultar nececario, se autoriza al Presidente del Concejo Sr. Juan Miguel Alvarado Alvarado,

a realizar cualquier consulta, ampliaci6n u observaciones, al  lFAM que tenga que ver con el presente

asunto.

Notifiquese a la Alcaldfa Municipal, VlicelAlcaldia, Gesti6n Ambiental y Proveedurfa Municipal con copia
a la Auditoria lntema, lFAM y Contraloria General de la Repdblica.

Coneuta[rios..
El regidor Juan Miguel Alvando Alvarado comenta, bueno ese es el infome de asuntos juridicos, ese es el
ttema de por donde va la novena de] tema de la recolecci6n de basura, desde el afro 2021, y cada vez que se
da un dictamen o informaci6n se cae a lo mismo, que el dnico responsable de que en el canton de Nandayure
se recolecte la basura en vngonetas ha sido el  sefior Alcalde,  ineluso ahora que estamus leyendo este
dictanen es un dictanen es de acuerdo a un critedo que el pide al IFAM y aqui el IFAM le esta diciendo
que el responsab]e es el admihistrador de esa gestich de la contrataci6n de] reco]ector de basura, entonces
ya lo que queda es explicarle con dibLtjitos que es el el que tiene que hacer las gestiones para que el cant6n
de Nandayure pueda alquilar un recolector de basura, ya lo qpe le quedan son cuatro meses, entonces no se
sivaahaceralgoovaaseguirenesasrfuaci6n,cayendoelcantondeNandayureenelridiculodedevolverse
a mds de 20 afros atrds, recolectando la basura en vagoneta y tamhich nos ha echado todo el canton encina
al Concqjo Municipal diciendoles que ha sido por culpa del Concejo que ro se ha contratado el cami6n
recolector de basura, ahi  esti la documentacj6n, desde hace tiempo tenemus la docunentaci6n, donde
nosotros hemus hecho lo correcto, gracias a Dios asi ha sido y tras de que no tenemos asesoria legal, porque
61 nunca quiso que tuvieramus asesoria legal porque nunca hiso lo qure teria que hacer, mos hemus defendido
correctamente,  entonces  someto a aprobaci6n el  informe  de  la Comisi6n de  Asuntos Juridicos  y  sus
recomendaciones, aprobado con: cinco votes positivos, se dispensa de tramjte de comisich con cinco votes
positivos y queda definitivamente aprchado con cinco votos positivos.

Pot tQrfu}, el acuerdo queda de la siguienle fiorma:

1-   Conocido el Dictamen -CAJMT023-2023 del dia 26 diciembre del 2023, el cual tiene por chjetivo:
Analizar lo indicndo en el oficio ndmero AM-AA-1596-2023 emitido per el Alcalde y dirigido a
este  pleno,  y  sus  adjuntos:  NINUTA  DE  REUNION  ninero  DGFM-UGSTF-MN-174-2023
emitida por IFAM; Oficio ndmero DGFM-UGSTF-1263-2023 emjtido por el IFAM; Oficjo ndmero
DGFM-UGSTF-INF-19-2023 emitide por el IFAM y Oficio ninero AM-AA-1347-2023 emitido
por la Alcaldia Mulcipal, informe en el que se brindan algunas recomendaciones. Considerando
las recomendaciones brindadas por dicha Comisi6n, este Concejo acuerda:  Primero: Aprobar y
acoger las recomendaciones y observaciones realizndas por la Comisi6n Permanente de Asuntos
Juridicos, Segundo: Solicitarle a la Alcaldia Municipal que, proponga una resoluei6n administrativa
con el visto bueno de un abogado: motivada, razonada y fundamentada, de conformidad con la Ley
de Contrataci6n Administrative vigente en aquel momento y la Ley General de la Administraci6n
Pdblica que regu]a los actos administrativos, o normas supletorias sobre esta materia, para que este
cuerpo colegiado analice, la toma de una decision acertnda y con el respaldo de un operndor j uridico



autorizado por el Colegio de Abogados y Abogadas de Costa Rica, para la declaratoria de caducidad
de   la   LICITACION   ABREVIADA   procedimiento   ndmero   S.ICOP   2021-LA-000001-
0020450009 denominado ALQUILER DE UN VEHICUL0  RECOLECTOR, MODALIDAD
ENTREGA SEGbN DEMANDA Afro 2021, Tercero: Solicitarle al proveedor institucional Sr.
IgnacioEscobarBraisquesubaunacopiadeesteacuerdoenelexpedienteSICOPdelprocedimieuto
ninero2021LA-000001-0020450009,Cuarto:Autorizaralpresidentedelconcejosr.JuanMiguel
Alvarado Alvarado,  para que en caso de ser necesario realice cualquier cousulta, ampliaci6n u
observaciones,alIFAMquetengaqueverconelpresenteasuntoyQuinto:NotifiquesealaAlcaldia
Municipal, Vice-Alcaldia, Gesti6n Ambiental y Proveeduria Municipal con copia a la Auditoria
Intema, IFAM y Contraloria General de la Repbblica.  Aprobado con cinco votes positives de ]os
regidores propietarios Juan Miguel Aivarado Alvarado, Dunia Dfaz Femfndez y Xiomara
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El regidor Juan Miguel Alvarado Alvarado comenta, infomes del sefior alcalde no tenemos.

ARTICUL0     VII
Asuntos varios

El Peg. Juan Mguel A]varado Alvarado meneiona, pasamus al articulo sedmo, asuntos varies, no tenemos
asuntos varios.

ARTICUL0      V IH
Es|)acio de los Sindicos

El Peg. Junn Miguel Alvarado Alvarado menciona, continuanus y pasamos al articulo cotavo, espacio de
los sindicos, no tenemos.

ARTICUL0      IX
Control de acuerdos

El reg.  Juan Mguel Alvarado A]varado, presidents Municipal, indica, pasamos al articulo noveno, control
de acuerdo, no tenemos control de acuerdos.

ARTICUL0      X
Mociones de Los Refidores

El reg.   Juan Miguel Alvarado Alvarado, presidente Municipal, indica, artieulo d6cirno moctones de los
regidores, no tenemos mociones, entonces sin mds que tratar, se da por terminada la sesi6n ordinaria ndmero
191 al ser las 17 horas 43 minutos, muy buenas tardes a todos, y que Dios los acompafie de regreso a casa.

Concluye la sesi6n a las 17 horas 43 minutos.

..\`
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Secretaria Mulcjpal


